
! ! ! !不争气的中国男足!太多不堪往事!太

多苟且德行!于是!人人可骂!事事可贬" 国

足!就是过街的老鼠"

又一次被吐槽" 在中国足协与卡马乔

与撕破脸皮! 求和谐未果时! 东亚四强

赛#$$国足的又一次%面世&即将到来" 改

变!从阵容清洗开始"

在新岗位上主持工作!又需要在如此短的

时间内被实践检验!许多新上任的教练都会带

来自己的%亲信&"至于武磊'张稀哲'石柯这三

名 !"后球员!是否具备入选国足的实力!傅博

应该也早有自己的考虑(他最不愿意看到的情

况便是!在一开始就砸了自己的招牌)

在接受媒体采访时! 傅博说*%对即将来

到的比赛!我们不会在成绩上想太多!还是从

改变形象上多下功夫)我们希望取得好成绩!

但更希望表现出一个良好的精神风貌)&老将

用来稳定军心+凝聚队伍)新人则借以提升活

力!打造未来)国足!不可能一日蜕变)我们的

要求已无限放低$$$踢出中国人的精气神)

足协说*已经做好了垫底的准备)在竞技赛场

上!未战!已畏战)%独孤求败&的心态下!国足

的精气神如何焕发,

所以!关于国足名单!不必吐槽!也无须

深究) 潜规则之外!可操作的选材范围之内!

新一届国家队再不济! 也应该不会重复 #比

$惨败泰国的奇闻)而一个王大雷的落选!实

不足以对国足有实质化的影响) 原则与目

标!从来先于阵容与人才) 喊打声中!国足在

行进) 华心怡
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! ! ! !鉴于中泰之战的 !比 "惨败，对于此次
新国足名单，落选的比入选的更引人关注：到
底哪些“问题球员”被清理了？

#月 !"日被一支泰国二队羞辱之后，足
协副主席于洪臣将其定性为“不正常”，国足
将对此开展整风，个别国脚会被清除出队。外
界普遍猜测，包括 $名恒大球员在内的几人
将无缘东亚四强赛。

果不其然，昨天新鲜出炉的 %&人名单印
证了此前的猜测，而且还远不止 '人。中泰之
战中上过场的 ()名球员中，有多达 (*人在
新名单中消失。尤其是 '名首发的后卫周云、
冯潇霆、赵鹏、郑铮全部出局，饱受争议的两

名后腰秦升、赵旭日也都落选。此外，表现一
般的郎征、于汉超、于海、刘健一并离队。“卡
家军”的整条防线重新洗牌，可见足协对于该
场比赛防线球员的不满。

尽管足协并没有对这些球员给出落选的
官方说法，这 (*人中也有满腹委屈的，但无论
如何，总得有人为失利埋单，主帅之后便是球员。

代理主帅傅博在接受记者采访时表示，
“#·("事件”之后，国家队当务之急是重塑精
神：“我带队参加东亚四强赛一个很重要的目
标就是重塑国足风貌，希望用我们的表现挽
回国人对我们的信心。不管最终的成绩怎么
样，既要打出我们的技战术风格，也要展示出
良好的精神面貌。”

新国足将从 )月 ("日起集中，备战月底
开打的东亚四强赛，对手是日本、韩国、澳大
利亚 &支已获得 %*('巴西世界杯出线资格
的球队。正疲于应对卡马乔解约一事的中国
足协表示，由于新阵容的集训准备较为仓促，
卫冕冠军中国队本次比赛的目标是只求“不
垫底”。 本报记者 关尹

王大雷遭弃用
新国足名单遭遇的争议之一，是关于门

将的。鲁能门将耿晓峰依然在列，而申花门神
王大雷却意外被刷。
国足 (比 "惨败泰国，当场门将便是耿

晓峰，他把守的大门被泰国人打穿。尽管几粒
进球主要责任在于后防线，但耿晓峰的状态
同样难以令人满意。包括后来的几场联赛，耿
晓峰也有些失魂落魄。名单公布之前，他被一
致认为将是落选球员之一。

相比之下，王大雷这个赛季进步明显、
表现出色。今年的申花队能够从负 # 分的

泥潭中早早脱身，获得“惹不起”的美名，王
大雷在门线上的稳定发挥是最关键的原
因。没有他，恐怕很多场次申花都会输球。
而在国家队的几次出场中，王大雷同样赢
得喝彩。

名单公布之前，很多人都认为国足的 &

名门将会是曾诚、王大雷和杨智。没想到，王
大雷最终被耿晓峰取代，这也让不少球迷为
王大雷鸣不平：“状态好的不用，国家队选人
的标准到底是什么？”

“90后”猛蹿升
一朝天子一朝臣。卡马乔下课之后，傅博

启用了不少“新人”出征东亚四强赛。
作为高洪波曾经的助手，傅博的这支“傅

家军”有着浓烈的“高家军”色彩。杜威、杨昊、
曲波、杨智———高洪波执教时期的国足四大

队长全都回归。而卡马乔执教时，他们根本就
入不了西班牙人的法眼。

由于傅博此前不仅是国足助理教练+也
是 ,%%国家队主帅，因此也挑中了武磊、张
稀哲、石柯 &名 ,%%国家队的“-*后”球员。
相比前两人，杭州绿城中后卫石柯的入选就
让人大感意外。

(--&年出生的石柯毫无名气，今年仅仅
是他参加中超联赛的第二年，这样一名 %*岁
的球员是否具备国脚的资格？更何况，他踢的
是中后卫，在东亚四强赛上把如此重要的位
置交给毫无国家队经历的石柯，显然会是巨
大的冒险。
国足当然需要补充新鲜血液，这也是为

未来做准备，但让一名毫无资历的“-*后”火
箭般蹿升，无异于拔苗助长，毕竟国家队不是
试验田。 本报记者 关尹

上海足坛元老大聚会，指出中国足球退步最重要原因———

职业化后青训体系一夜坍塌

中泰之战十人落选新名单

“卡家军”整条防线消失

状态好的为何不用？
国足新名单引发议论

昨天，最新一期的国足
23人集训名单出炉，卡马
乔下课之后的国足也经历
了一场巨变。但代理主帅傅
博圈定的这批国脚却引发
热议。

!"# 老鼠过街

! ! ! !悠悠几十载，浓浓足球情。上周
末，百余名沪上足坛元老齐聚东华
大学。他们的平均年龄超过了 )*

岁，却依然心系一生钟爱的足球事
业。谈起中国足球最近以来的种种
怪现象，老人们痛心疾首：“中国足
球这些年的失败，不是在于请错了
几个国外教练，最重要的原因是职
业化以后青训体系一夜坍塌。”

这次聚会由上海足坛老教练
老球员联谊会举办，今年已是第三
届。参与者是 (-##年以前的老一代
足球从业者，沪上知名教练方纫
秋、包瀛福、林耀清、刘庆泉、范九
龄等集体出席。尽管不少人年事已
高，甚至行动都有些不便，但难得
的聚会机会让他们倍感珍惜。此前
国家队 ( 比 " 惨败泰国的那一场
比赛，令老人们唏嘘不已。“在我们
那个年代，别说什么泰国队，日本
队都完全不是我们的对手。”

.* 岁高龄的包瀛福曾经担任
多年的上海队主教练，是上海足坛
的资深元老。最近一段时间，国足主

帅卡马乔是外界谈论的焦点，他却
对记者表示，中国足球的落后，不在
于是谁来当主教练，而是因为后备
人才的严重匮乏。他回忆说：“从

(-"- 年成立上海市少体校时就有
足球队，每个区也都有青少年业余
体校。我记得当时市、区业余体校足
球队加起来有 .**多名注册球员。

(-#'年，上海有多达 "支球队参加
最高级别联赛，他们要招人就从市、
区体校中招，很容易。”
回忆总是有些痛苦的，包老告

诉记者：“到 (---年，少体校的招
生突然停了。市、区两级少体校机
制完全消失，坚持把开展足球作为
特色的学校也屈指可数，现在全上
海只剩下 ' 家，哪里还有苗子可
选？”
时任上海市体委主任、现任上

海市老年人体协主席的金永昌对此
也记忆犹新。“(--'年开始职业化
以后，足球项目从体育局管到俱乐
部办，我们的梯队全部放弃了。”他
说，“职业化的大方向是对的，但我
们太急、太快，脱离了国情，以至于
后来没有小孩踢球了。现在都在骂
国家队水平太低，但中国足球基础
这么差，还谈什么国家队？”
过去的四五十年间，这些上海

足坛前辈们眼睁睁地看着踢球的孩
子越来越少。昔日的国家队主帅方
纫秋就谏言：“花多少钱去请什么国
外大牌教练不是出路，不重视青少
年球员的培养，请谁来都不管用！”

本报记者 关尹
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